

# Invitan a conversatorio sobre reciclaje y reducción de residuos durante las Fiestas Patrias en Los Ángeles

Pia Oliva Moscoso  
 prensa@latribuna.cl

El evento, abierto a toda la comunidad, abordará las cifras de generación de residuos en Chile, y los asistentes podrán aprender sobre prácticas de reciclaje efectivas, además de recibir consejos para una celebración más ecológica.

Este próximo lunes 9 de septiembre, a las 15 horas se llevará a cabo una charla teórica referente a la correcta segregación de materiales para reciclar y recomendaciones para celebrar las Fiestas Patrias con un menor impacto ambiental en el Auditorio Ronald Ramm de la Universidad de Concepción, Campus Los Ángeles.

El conversatorio se estará llevando a cabo por el programa Comuna Sin Basura, impulsado con apoyo de la empresa privada, será abierto a toda la comunidad con interés en conocer del tema, para generar un menor impacto en el medio ambiente durante estas celebraciones.

En ese sentido, en entrevista con diario La Tribuna, Sebastián Silva, jefe de proyecto de Comuna Sin Basura, detalló algunos tips y cifras en cuanto al reciclaje y la cantidad de residuos que se desechan durante festividades masivas, incluyendo estas Fiestas Patrias.

**-Sebastián, ¿Cuál es el contexto que tenemos en Chile con respecto a la cultura de los residuos y el reciclaje?**

Una de las tantas crisis ambientales que estamos viviendo a nivel mundial es la relacionada a la generación y disposición de residuos. Actualmente en Chile el 42% de los residuos generados en el año corresponden a origen domiciliario, dando un valor cercano a las 8,2 millones de toneladas,

de las cuales se recicla menos del 12%.

En este contexto, se han gestado diferentes políticas públicas y proyectos que buscan que esta tasa de reciclaje vaya aumentando progresivamente, por ejemplo, el sello "Elijo Reciclar" que nos ayuda a identificar los envases con mayor contenido de material reciclable y entender mejor cómo reciclarlos.

La Ley de Responsabilidad Extendida del Productor conocida como Ley REP que busca que los productores de productos prioritarios sean responsables de la organización y financiamiento de la gestión de los residuos derivados de la comercialización de sus productos en el país, la ley Chao Bolsas Plásticas, la campaña Chao Bombillas, el Proyecto de Ley de Gestión de Residuos Orgánicos, la ley de Plásticos de un Solo Uso, y así muchas iniciativas a nivel nacional que nos dan luces que podemos ir mejorando en la gestión de nuestros residuos.

**-¿Esto cómo se vincula entonces a las grandes celebraciones, como estas Fiestas Patrias?**

Los datos sobre la generación de residuos muestran que en promedio cada chileno produce 1,3 kilos de residuos domiciliarios al día, 1,08 kilos en nuestra región, eso en un día normal,



para las celebraciones de fiestas patrias esa cifra se multiplica por seis. Por lo que llegaríamos a los ocho kilos por persona por día de celebración.

**-¿Hay algún tip o recomendación que se le pueda entregar a la comunidad para evitar la generación de tanta basura durante estos días?**

Lo primero es comprender que necesitamos cambiar el paradigma sobre la basura y los residuos. Alrededor del 50 a 60% de los residuos domiciliarios es materia orgánica, que puede ser compostable, otro 25% corresponde a materiales reciclables, mayormente envases y embalajes, por lo que solamente el 15 a 25% restante corresponde a basura. Esta generación depende de la dieta y hábitos de cada familia, pero nos muestra que hay una circularidad implícita en nuestra generación que estamos desaprovechando.

**-En el caso de la comuna de Los Angeles, ¿existe algún plan de reciclaje o alguna ayuda para aquellos que quieran mejorar en sus hábitos?**

En la ciudad existen varios puntos verdes donde se puede depositar los residuos reciclables. Están los contenedores

tipo marítimos (contenedor) adaptados para el acopio de papel, cartón, latas de aluminio, botellas plásticas Pet 1 y PEAD. Para el caso de las botellas de vidrio hay campanas verdes distribuidas en lugares públicos.

Además, hay una gran cantidad de contenedores tipo rejillas para depositar envases de botellas plásticas PET1. En la página del municipio pueden revisar las ubicaciones de todos estos puntos y llevar sus residuos limpios y secos: <https://www.losangeles.cl/puntos-de-recoleccion-de-reciclables/>

losangeles.cl/puntos-de-recoleccion-de-reciclables/

También, como programa Comuna Sin Basura, existe la recolección de materiales reciclables casa a casa en cuatro sectores de la ciudad. Este programa funciona con inscripción de participantes, se les entrega una bolsa amarilla para que acopien su material reciclable correspondiente a Papel, Cartón, Plástico PET 1 y Latas, los cuales son retirados todos los días martes.

## Recomendaciones para que la celebración del 18 sea más amigable con el medio ambiente:

Rechazar los envases plásticos de un solo uso o desechables, prefiriendo envases que sean retornables o de materiales que se puedan reciclar como el vidrio o latas de aluminio.

Para las compras siempre se recomienda calcular bien la cantidad de comida que se va a preparar, usar bolsas reutilizables y comprar productos locales o a granel cuando se pueda.

Para el clásico asado, preferir fuentes de calor menos contaminantes como eléctricas o a gas, si no se puede reducir el uso de leña o carbón es bueno asegurarse de que no estén húmedos o mojados.

Separar los residuos orgánicos para compostaje o vermicompostaje.

Llevar utensilios reutilizables como vasos, bombillas y cubiertos.

Confeccionar o comprar adornos de papel o género que se puedan guardar para reutilizar en próximas fiestas, evitando el uso de globos o plásticos que se van a la basura.

Separar los residuos que se reciclan desde el origen, dejando espacios designados para cada material e informar a los invitados.

